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ЛЮДИ ДЕЛА

В дружном округе быть
Н емалая часть этих улиц еще помнит себя казачьей станицей. Время не стерло эту трогательную 

патриархальность, хотя сейчас микрорайон активно прирастает частным сектором и молодеет. 
Десятый – своего рода округ-«анклав». Он, наверное, самый пестрый в Волгодонске по составу 

жителей. Их характер не определишь одним- двумя словами. И все же здесь чувствуется общий стержень, 
берущий начало в далеком прошлом. Ведь историческое начало округа – это переплетение двух эпох. 
Красный Яр когда-то начинался с переселения казачьих куреней, уступивших кусочек древнего Дикого 
поля рукотворному Цимлянскому морю. Вторая часть округа – Юго- Западный микрорайон – самый юный 
квартал старого города, рожденный вместе с Атоммашем. Так что будущее округа – за внуками и прав-
нуками и казачьих атаманов, и первостроителей Волго- Дона, ВХЗ, Атоммаша.

Приятнее смотреть на мир, 
в котором чисто

– Вот, слава Богу, и до нашей 
«Дубравушки» добрался депар-
тамент городского хозяйства 
и строительства!

Это сегодня – главная радость 
депутата городской Думы Натальи 
Голинской и ее команды. Следы не-
виданного февральского бурелома 
кое-где в округе еще видны, и свои-
ми силами актив не справляется, хотя 
прошло уже несколько субботников 
по уборке сломанных деревьев и ве-
ток. Чтобы убрать последствия такой 
стихии, одних лишь веников и перча-
ток мало. Нужна спецтехника. Не-
приглядная картина была и на приле-
гающей к «Дубравушке» городской 
территории. Поэтому в сквере пока 
не проводили массовые праздники, 
которые так любят жители. И вот по-
мощь пришла!

– Спасибо большое городским 
благоустроителям, они вывезли 
огромную массу опавших веток, – 
говорит Наталья Александровна.

Депутат, директор ДК «Октябрь» 
не раз и сама вместе с помощника-
ми, коллегами по культурному «цеху» 
и неравнодушными жителями воору-
жалась хозинвентарем, чтобы приве-
сти микрорайон в порядок. Поводы 
для этого появляются постоянно. Об-
ветшала часть деревянной конструк-
ции на детской площадке в «Дубра-
вушке» – депутат отремонтировала 
ее на личные средства. Как только 
позволила погода, Наталья Алексан-
дровна подняла свой актив, обрати-
лась за помощью к казачьей дружине 
Красного Яра, сотрудникам первого 
Центра социального обслуживания 
и, конечно, работникам ДК. Дружно 
навели порядок на агитплощадке, 
очистили территорию у братской 
могилы. В следующий раз на такой 
же субботник с депутатом десятого 
округа вышли студенты и препода-
ватели ВИТИ НИЯУ МИФИ. Вместе 
с городскими коммунальщиками они 
очищали от опавших веток участок 
вокруг почтового отделения Крас-
ного Яра, вывозили следы бурелома 
с улицы Кооперативной и переулка 
Школьного. Трудились в прекрасном 
настроении, потому что видели: ста-
рая добрая традиция субботников 
объединяет людей, укрепляет здо-
ровье. Мы улучшаем экологическую 
обстановку, бережем окружающую 
среду, подаем добрый пример со-
седям. Ведь намного приятнее смо-
треть на мир, который и твоими ста-
раниями преображается, становится 
чище и здоровее!

17 апреля на организованный 
депутатом субботник вышли жители 
округа, сотрудники ЦСО № 1 и 12-й 
школы, которая находится в Крас-
ном Яру. Облагораживали братскую 
могилу, наводили порядок на улице 
Кооперативной и на агитплощад-
ке. Сердечное спасибо всем, кто 
неравнодушен к облику родного 
округа и отдает свой труд его бла-
гоустройству! Ни один субботник 
в Красном Яру не обходится без уче-
ников и педагогов школы № 12 под 
руководством директора Светланы 
Анатольевны Симонихиной, команда 
депутата им тоже очень благодарна.

26 апреля вместе с депутатом 
Голинской на благоустройстве округа 
трудились педагоги и ученики лицея 
№ 16, актив совета ветеранов окру-
га. Люди убирали сломанные ветки, 
прошлогоднюю листву. Конечно, это 
был не последний трудовой десант 
после февральской непогоды. Спа-
сибо всем жителям, кто это понимает 
и помогает. Особая благодарность 
депутата – директору лицея Людмиле 
Лушниковой, активным жителям Та-
тьяне Саловой и Людмиле Климовой.

Ах, вот если бы все жители окру-
га так беспокоились о своей малой 
родине и берегли ее! Увы, иной раз 
вскоре после субботника приходит-

ся с горечью видеть сломанные ска-
мейки на агитплощадке и в сквере, 
мусор после чьих-то «посиделок». 
Встречается, к сожалению, такое 
и в 10-м округе. Но команда депута-
та не сдается, продолжает влиять на 
нерадивых жителей самым доходчи-
вым и наглядным способом – личным 
примером. Ну, не могут эти зерна не 
прорасти добром!

Бессмертная память
Да, главной опорой депутата, 

костяком и ядром округа остается 
ветеранская гвардия. Наше золотое 
достояние – люди, которые помнят 
и могут рассказать, как своим рат-
ным и мирным трудом приближали 
Победу в Великой Отечественной 
вой не, поднимали страну из разрухи. 
Встречи с их участием, посвященные 
памятным датам и событиям тех лет, 
становятся особенно душевными 
и волнующими. Еще совсем недав-
но ветеранские праздники в Красном 
Яру и юго-западном микрорайоне 

старого города были многолюдны-
ми и шумными. К сожалению, теперь 
фронтовиков и тружеников тыла – 
лишь единицы. Депутат вместе с ру-
ководителями города посещает их 
дома, старается окружать макси-
мальной заботой и теплом. Здоровья 
вам, силы духа, неугасимого опти-
мизма, дорогие фронтовики Клим 
Николаевич Неополькин, Михаил 
Иванович Шевченко и все живущие 
в округе ветераны вой ны! О каждом 
из вас можно рассказывать долго, 
и все равно будет мало…

Центрами патриотического вос-
питания и сбережения традиций 
остаются общественная приемная 
депутата Натальи Голинской, Центр 
культуры дружбы народов, располо-
женные в округе школа № 12, и дет-
сад «Казачок». А особо почитаемое 
место – у братской могилы в центре 
Красного Яра. В этом году 22 июня 
здесь прошел традиционный Митинг 
памяти и скорби. Собравшиеся поч-
тили память тех, кто сражался за Ро-
дину, благодарили их за мир и жизнь. 
Такие же митинги с обязательным 
участием депутата в этом святом ме-
сте проходят и в День Победы, День 
неизвестного солдата и другие па-
мятные даты. Наталья Александров-
на вместе с общественностью округа 
постоянно ухаживают, регулярно по-
сещают и могилу Героя Советского 
Союза Алексея Кузьмича Чубарова, 
в свое время работавшего в совхозе 
«Добровольский», с которого начи-
налась бывшая станица Красный Яр.

В 80-ю годовщину снятия бло-
кады Ленинграда в Центре куль-
туры дружбы народов собрались 
юные участники «Движения пер-
вых» – ученики 7 и 8 классов 12-й 

школы. Рассказы о стойкости и силе 
духа жителей героического города, 
конечно, оставили яркий след в дет-
ских душах.

Один из святых дней февраля для 
каждого россиянина – дата победо-
носного завершения Сталинградской 
битвы. Донская земля в героические 
месяцы 1942–1943 гг. входила в те-
атр тех исторических военных дей-
ствий, и это наполняет особым смыс-
лом такие встречи, как «Бессмертный 
бой» в музыкальной гостиной 10-го 
округа. На нее пришли ребята из 12-й 
школы и активные жители микрорай-
она. Дети и взрослые снова пережили 
трагизм и величие незабываемых лет, 
с гордостью говорили о необходимо-
сти хранить память о вой не и Великой 
Победе.

Приближая Победу
А сейчас десятый округ вместе 

со страной делает все для Победы 
в специальной военной операции 
и поддержки ее героев – наших со-

временников. Уже немало парней из 
десятого округа ушли на СВО и до-
стойно продолжают боевые тради-
ции дедов и прадедов. Всем миром 
жители собирают для них подарки 
и письма, всем миром заботятся 
об их семьях. В Волгодонске, как 
и повсюду в Ростовской области, 
идет Год добра, в центре которо-
го – волонтерские акции в поддерж-
ку участников СВО. Когда Волгодон-
ская городская Дума объявила сбор 
подарков бойцам ко Дню защитника 
Отечества, в чате десятого округа 
появилась вся исчерпывающая ин-
формация на эту тему. Избиратели 
Натальи Голинской откликнулись тут 
же. Кто-то готовил ореховые смеси, 
кто-то вязал носки, кто-то закупал 
чай, кофе, предметы личной гиги-
ены… Одна жительница Красного 
Яра сделала и передала в зону СВО 
170 окопных свечей! Чтобы успеть 
с посылками к 23 Февраля, горожа-
не целыми подъездами включались 
в сбор гуманитарной помощи. К ак-
ции присоединились сотрудники ЦСО 
№ 1, преподаватели и ученики шко-
лы №12, педагоги и семьи воспи-
танников детского сада «Казачок». 
В общей сложности наши герои на 
линии соприкосновения получили 
к празднику 170 подарочных набо-
ров с пожеланиями поскорее вер-
нуться с Победой! Свою лепту в до-
брое дело внесли депутат Голинская 
и ее избиратели.

А здесь, дома, тоже было для 
кого готовить подарки и поздрав-
ления с Днем защитника Отечества. 
Семьи участников СВО – в центре 
всеобщего внимания. Тем более 
что замечательный пример пода-
ют областные властные структуры 
и общественные движения. Ко Дню 
защитника Отечества в рамках ре-
гиональной акции взаимопомощи 
#МЫВМЕСТЕ всей семьей# Прави-
тельство Ростовской области со-
вместно с комитетом по молодеж-
ной политике и Ростовским Фондом 
поддержки регионального сотруд-
ничества и развития передали боль-
шую партию гуманитарной помощи 
в муниципальный штаб для семей 
участников СВО. Разве могут бли-
жайшие соседи оставаться в сторо-
не?! Все прекрасно понимают, как 
тяжело сейчас матерям, женам, де-
тям и всем близким наших бойцов, 
стараются быть рядом с ними и по-
лезными для них.

Не меньше, чем подарки, серд-
ца родных героев тронул празд-
ник, который приготовили для них 
в Центре культуры дружбы народов. 
22 февраля здесь прошел большой 
концерт «Во славу Отечества». Для 
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гостей приготовили яркую насыщен-
ную программу, которая вызывала 
глубокие патриотические чувства, 
гордость за свою Отчизну. Такие ве-
чера в теплой дружеской атмосфере 
запоминаются навсегда.

С первых дней свою лепту в при-
ближение Победы вносят все, кто 
вместе с депутатом Натальей Голин-
ской верит в нее и помогает нашим 
дорогим бойцам. С первых дней 
в этом строю – сотрудники отделов 
социального обеспечения № 2 и № 6, 
а также получатели социальных ус-
луг, их дети и внуки. Люди делают 
консервы для бойцов, закупают ле-
карства, отливают блиндажные све-
чи, готовят теплую одежду. Пусть все 
это, как и детские письма с рисунка-
ми, поможет нашим ребятам побе-
дить и вернуться домой. Волонтеры 
вместе с депутатом твердо верят: до-
бро обязательно вернется к тем, кто 
дарит героям тепло своих сердец.

Дружно присоединился округ 
и к акции в поддержку жителей Кур-
ской области. Люди несут гуманитар-
ную помощь для курян, конечно же, 
в общественную приемную депутата 
Натальи Голинской по известному 
всем адресу: улица Кооперативная, 
23а. Спасибо вам, дорогие земля-
ки, за солидарность и готовность 
помочь в любую минуту. Наш народ 
всегда был силен этой готовностью 
в трудный для Родины час сплотиться 
и идти до конца. Так было, есть и так 
будет всегда.

Мы – команда!
Мы – семья!

Год семьи дал жителям десято-
го округа много поводов убедить-
ся в этом. Люди видят: есть много 
способов признаться в любви своим 
родным, городу и со сцены родного 
клуба, и на спортивной площадке, 
и за уютным столиком на празднич-
ном вечере. Большой профессионал 
в организации массовых праздников 
депутат Голинская помогает изби-
рателям использовать для этого все 
возможности. 19 мая, например, 
спортсмены округа успешно высту-
пили на городских соревнованиях по 
гребле на лодках «Дракон» в честь 
Международного дня семьи и 50-ле-
тия со дня объявления Всесоюзной 
ударной комсомольской стройки 
«Атоммаш». Состязались семейные 
спортивные команды из разных ми-

крорайонов города. Гребцы 10-го 
округа успешно выдержали конку-
ренцию и заняли почетное третье 
место.

А для праздника в честь Дня се-
мьи, любви и верности творческая 
команда Натальи Голинской подго-
товила большую яркую программу 
«Дарите ромашки любимым». К жи-
телям округа с теплыми словами 
обратилась исполнительный се-
кретарь Волгодонского городского 
отделения партии «Единая Россия» 
Екатерина Осипова. Депутат для всех 
героев программы приготовила бла-
годарственные письма за крепость 
семейного союза, любовь и вер-
ность, а также памятные подарки. 
Прозвучали музыкальные поздрав-
ления не только в исполнении кол-
лективов Центра культуры дружбы 
народов. Пели, танцевали, дарили 
зрителям свои таланты творческие 
семьи: Шеремета, Дурноглазовы, 
Полунины, Новожиловы, Карабано-
вы, Сивирины. Весь вечер звучали 
трогательные поздравления и краси-
вые стихи о любви, о семье. Все бла-
годарили организаторов за радость 
общения и прекрасное настроение.

Конечно, не пропустил десятый 
округ и свой самый любимый празд-
ник – день рождения Волгодонска. 
«От станицы до города» – так на-
зывалась большая праздничная 
программа, которая помогла людям 
погрузиться в прошлое малой роди-
ны, постичь свои истоки, помечтать 
о будущем. У города трех больших 
строек, индустриальной столицы 
юго-востока Ростовской области 
оно, конечно, будет ярким и захва-
тывающим. Об этом говорили и ор-
ганизованные на празднике выставки 
декоративно- прикладного искусства, 
и мастер- классы по традиционным 
казачьим ремеслам, и концертная 
программа. Для жителей округа вы-
ступили Народный ансамбль русских 
народных инструментов «Сюрприз», 
Народный ансамбль песни и танца 
«Казачий Дон», Народный ансамбль 
народной песни «Хуторянка», во-
кальный ансамбль «Родная песня», 
Народный фольклорный ансамбль 
«Красноярочка», вокальная студия 
«Семь нот», ансамбль русской на-
родной песни «Вдохновение». Полу-
чился роскошный фейерверк талан-
тов, волнующее признание в любви к 
городу и его людям! Было и призна-

миру и добру!

ние общественной активности: глава 
администрации города Юрий Мари-
ненко тепло поздравил всех собрав-
шихся. Общественная организация 
«Дубравушка» (председатель Сергей 
Пупков) – победитель муниципаль-
ного этапа областного конкурса на 
звание «Лучшее территориальное 
общественное самоуправление 
в Ростовской области» – получила 
диплом второй степени и подароч-
ный сертификат на 30 000 руб лей на 
приобретение зеленых насаждений. 
Депутат Наталья Голинская тоже 
сердечно поздравила избирателей 
с Днем города,

Еще не время для покоя
Один из важнейших результатов 

нынешнего года – отремонтирован-
ные на средства депутатского фонда 
дороги округа. По решению совета 
общественности деньги были направ-
лены на приведение в порядок вну-
триквартальных проездов у домов 
136 и138 по улице Морской в ЮЗР. 
За счет городского бюджета удалось 
отремонтировать и пешеходную до-
рожку, которая ведет к школе № 12 
от улицы Железнодорожной по пере-
улку Совхозному. Этот всегда загру-
женный и оживленный участок давно 
требовал внимания и денег, и в этом 
году удалось решить проблему. Ко-
нечно, избиратели довольны и бла-
годарны. И, конечно, на этом депу-
тат не остановится, прекрасно зная: 
плохое состояние дорог и нехватка 
освещения в активно прирастаю-
щем частном секторе – сейчас самая 
острая тема десятого округа.

В деловой папке Натальи Алек-
сандровны еще много вопросов, 
с которыми обращаются избиратели. 
Большинство – обоснованы, требуют 
энергичных действий и продуманных 
решений. Избиратели просят помощи 
в ремонте дорог, освещении улиц, 
благоустройстве… А самая острая 
ситуация, конечно, в школе Крас-
ного Яра, которая давно требует 
переселения в новое здание. О про-
блеме знают на всех властных уров-
нях, но назвать конкретные сроки 
строительства пока никто не может. 
Очередной представитель власти, 
которого Голинская знакомила с си-
туацией прямо на месте, в отслу-
жившей все сроки школе, и перед 
которым поставила эти вопросы, – 
депутат Законодательного собра-
ния Ростовской области Николай 
Ромашенко. «Да, проблема важная. 
Да, беру в работу» – предсказуемая 
и пока не очень обнадеживающая 
реакция очередного высокого гостя.

Но никто и не думал успокаи-
ваться. Как опытный энергичный 
руководитель, как заместитель 
председателя постоянной комис-
сии городской Думы по местному 
самоуправлению, член еще двух 
комиссий: по социальному и эко-
номическому развитию, как па-
триот города Наталья Голинская, 
конечно, знает все о ситуации 
в названных сферах. Она «дер-
жит руку на пульсе». И делает 
все возможное, чтобы появилось 
еще много поводов порадоваться 
за избирательный округ под но-
мером 10 и за любимый город.

Ольга КУЗЬМИЧЕВА

26 сентября 2024 года экологи Ростовской АЭС провели 
очередное мероприятие по биомелиорации бассейна 
реки Дон. Оно состоялось в Котельниковском районе 

Волгоградской области. На этот раз волгодонские атомщики вы-
пустили в акваторию 1 миллион особей рыбы: 300 тысяч белого 
амура и 700 тысяч сазана.

Всего в рамках программы зарыбления водоёмов региона располо-
жения, которая реализуется уже 22 года (с начала эксплуатации первого 
энергоблока), Ростовская АЭС выпустила в водоемы 79 миллионов рыб 
разных пород (стерляди, сазана, леща, белого амура и толстолобика).

Перед массовым выпуском мальков под надзором специалистов 
Азово- Черноморского управления Росрыболовства были проведены 
контрольный отлов и взвешивание.

«Мы должны быть убеждены, что особи готовы из пруда, где 
они подрастали полгода, отправиться в свободное плавание. Мальки 
должны весить не менее 25 граммов. Взвешивание показало, что 
каждый в среднем весит от 40 до 50 граммов. Мы уже несколько лет 
пополняем запасы бассейна реки Дон вместе с Ростовской АЭС, и это 
уже стало доброй традицией», – отметил Денис Чернявский, замести-
тель начальника Донского филиала ФГБУ «Главрыбвод».

Выпущенная рыба за два года достигнет зрелого возраста и сможет 
активно бороться с растительностью и воспроизводить потомство.

«Наша цель – улучшить состояние водных ресурсов региона. Для 
нашего водоема‑ охладителя, для Цимлянского водохранилища, для 
устья реки Дон задача одна – это биомелиорация. Поэтому выпуска-
ются растительноядные виды рыб, такие как белый амур и сазан. 
Биомелиорация улучшает качество воды, снижает зарастаемость 
водных объектов, борется с сине‑зелеными водорослями», – рассказа-
ла начальник отдела окружающей среды Ростовской АЭС Ольга Горская.

Кроме того, экологи атомной станции ежегодно проводят и дру-
гие мероприятия, которые препятствуют размножению водорослей 
и зарастанию берегов как реки Дон, так и технологического водоема- 
охладителя атомной станции.

В атомной отрасли ответственное производство и потребление, чи-
стая энергия и сохранение природных экосистем являются приоритетами 
в области устойчивого развития. А сбережение экосистемы и водохозяй-
ственного комплекса Цимлянского водохранилища и реки Дон входит 
в нацпроект «Экология».

Экологи Ростовской АЭС 
выпустили в Дон миллион 
мальков белого амура и сазана


